

— La Fondation Latsis
présente les lauréats des
Prix Latsis universitaires 2025 —

Jeudi 30 octobre
18h | Uni Dufour

CÉRÉMONIE SUIVIE DE

**TYRANS,
BUREAUCRATES
ET VICTIMES**

Les empereurs romains ont-ils
quelque chose à nous apprendre ?

**TYRANTS, BUREAUCRATS
AND VICTIMS**

Do Roman emperors have
anything to teach us?



Conférence de
MARY BEARD

Professeure de littérature ancienne
Université de Cambridge

Entrée libre

unige.ch/latsis

PAROLES DE BIENVENUE

Prof. Martine Collart, vice-Rectorice de l'Université de Genève

MOT DE LA FONDATION

Prof. Yves Flückiger, Président de la Fondation Latsis

PRÉSENTATION DES LAURÉATS DES PRIX LATSISS UNIVERSITAIRES 2025

Dr Quentin Béran, Université de Genève

Prof. Rasmus Kyng, École polytechnique fédérale de Zürich

Prof. Philippe Schwaller, École polytechnique fédérale de Lausanne

Prof. Martin Wolf, Université de Saint-Gall

TYRANS, BUREAUCRATES ET VICTIMES

**Les empereurs romains ont-ils quelque chose
à nous apprendre ?**

TYRANTS, BUREAUCRATS AND VICTIMS

Do Roman emperors have anything to teach us?

Cette conférence explore la figure insaisissable de l'empereur romain. Les écrits modernes, tant historiques que fictionnels, ont abondamment investi le champ des biographies individuelles - de Tibère «l'hypocrite» à Commode «le psychopathe» - forgeant une image sombre du pouvoir impérial romain. **Mary Beard** remet en question ce récit dominant et interroge sur ce qui pourrait s'y substituer. Comment interpréter ce que les auteurs romains disaient de leurs empereurs? Les discours à leur sujet sont-ils plus divers qu'on ne le croit? Proposent-ils une critique de l'autocratie? Cette conférence se penchera également sur la pertinence de ces réflexions aujourd'hui. Les médias modernes comparent régulièrement les empereurs aux dirigeant-es politiques contemporain-es (quel président américain n'a pas été comparé à Néron jouant du violon pendant que Rome brûlait?). Mais l'autocratie antique a-t-elle quelque chose de plus important à nous apprendre?

Mary Beard, professeure émérite à Cambridge, est une figure incontournable de l'étude du monde antique. Elle a su allier rigueur académique et vulgarisation scientifique. Ses ouvrages comme «SPQR» et «Pompéi» ont rencontré un grand succès, tout comme ses séries pour la BBC comme «Rome - Empire without limit». Mary Beard s'engage également dans la réflexion sur la place des femmes dans l'histoire. Son dernier livre, «Emperor of Rome», explore en profondeur la réalité du pouvoir impérial romain.